

Protokoll der 9. ordentlichen Sitzung

Fachschaftsvertretung 2019/20 der
Naturwissenschaftlichen Fakultät

25. 06. 2020

**Fachschaftsvertretung der
Naturwissenschaftlichen Fakultät**
an der Friedrich-Alexander Universität
Erlangen-Nürnberg

Kontakt

Turnstraße 7
91054 Erlangen
Internet: stuve.fau.de/fsv-nat
E-Mail: fsv-nat@fau.de

Protokollanten

Laurin Mühlberg Rocciana Bersch
laurin.muehlberg@fau.de rocciana.maria.bersch@fau.de

Vorsitz

Lisa Dietrich
lisa.dietrich@fau.de
+49 (0) 176 56 904 486

Anwesend

Lisa Dietrich ^{FS, FR}	18.03 – 19.17 Uhr
Irina Kirchberger ^{FR}	18.14 – 19.17 Uhr
Johannes Dietz ^{FR}	
Rocciana Bersch ^{FR}	18.03 – 19.17 Uhr
Clarissa Höll	18.03 – 19.17 Uhr
Michael Straulino	18.19 – 19.17 Uhr
Büsra Basol	
Julian Daik	
Laurin Mühlberg	13.38 – 14.13 Uhr
Moritz Reuter	
Richard Schmidt ^{Gast}	18.27 – 19.17 Uhr
Julius Storm ^{Gast}	18.03 – 19.17 Uhr

Anwesende Stimmen: 8 → beschlussfähig

Stimmrechtsübertragung

–
–
–
–
Julian Daik
–
–
Moritz Reuter
–

Beginn: 13.03 Uhr

Ende: 14:13 Uhr

Inhaltsverzeichnis

TOP 1: Formalia	1
1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung	1
1.2. Begrüßung, Festlegung der Protokollführung und Feststellung der Beschlussfähigkeit . . .	1
1.3. Festlegung der Tagesordnung	1
TOP 2: Berichte	1
2.1. Neues von den FSIn	1
a. Mathe/Physik	1
b. Biologie/ILS/LAG/Immune	1
c. Chemie/MoWi	2
d. Pharmazie & Lebensmittelchemie	2
e. Geowissenschaften	2
f. Geographie	2
2.2. Konvent	3
2.3. Fakultätsrat	3
2.4. Sonstige Kurzberichte	3
a. Mails	3
2.5. Weitere	3
TOP 3: Selbstorganisation	3
3.1. Online-Sprechstunden	3
3.2. Hochschulwahlwerbung	4
3.3. NatFak-Verteile	4
3.4. Mailverantwortliche*r bis nächste Sitzung	4
TOP 4: FSI für Modulstudiengang Naturale	4
TOP 5: Finanzen	5
5.1. Mittelzuweisung	5
TOP 6: Verschiedenes	5
6.1. Sitzungsfeedback	5
6.2. Aktionen in nächster Zeit	5
6.3. Nächste Sitzung	5
6.4. Nächste Sitzung	5

TOP 1: Formalia

1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung

1.2. Begrüßung, Festlegung der Protokollführung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Fachschaftssprecherin Lisa Dietrich begrüßt die Anwesenden, stellt die Beschlussfähigkeit mit 6 Stimmen fest und leitet eine kurze Vorstellungsrunde ein. Rocciana Bersch und Laurin Mühlberg führen Protokoll.

1.3. Festlegung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde mit der Einladung verschickt. Es wird beantragt den TOP Mittelzuweisung aufzunehmen. Die geänderte Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

TOP 2: Berichte

2.1. Neues von den FSIn

a. Mathe/Physik

- Diskussion über Selbstdefinition v.A., da Data-Science ab nächstem Semester als neuer Studiengang dazukommt. Es wurde überlegt den Namen auf FSI Phy/Ma/DS zu ändern, wurde allerdings vorerst noch nicht geändert.
- Vorbereitungen für die nächsten Erstis laufen, da sich vieles unstrukturiert hat ist das stressiger als bisher, das Konzept der O-Woche wird neu erarbeitet.
- Wir wollen beim Department Physik anfragen den Verfall des halben aufgestauten Druckkontingents, der normalerweise nach jedem Semester ansteht, für dieses Semester auszusetzen, da man dieses Semester nicht in die Uni kann um zu drucken.
- Die Probleme mit Profs werden im Hintergrund noch weiter verfolgt, wobei sich die meisten mittlerweile einigermaßen gelöst haben.

b. Biologie/ILS/LAG/Immune

- Die Sitzungen der FSI sind alle zwei Wochen donnerstags um 20:00 Uhr über Zoom.
- FAQs zu finden hier: <https://bio.fsi.fau.de/faqs/>
- Fachmodulvorstellung ist gut verlaufen. Es wurden nahezu alle Studierenden erreicht und ihnen konnte alles erklärt werden.
- Wir sind aktiver auf unserem Instagram Account und posten derzeit ein paar kurze Videos von einem Interview mit Professor Winkler, der in Erlangen an einem passiven Impfstoff gegen das Sars-Cov2 Virus forscht.
- Wir planen einen Discord Channel für die kommenden Erstis, um Informationen dort weitergeben zu können, falls die Lehre bis dahin digital bleibt

c. Chemie/MoWi

- Sitzungen waren zunächst alle 2 Wochen, sind jetzt wöchentlich mittwochs.
- Es gab einen Roundtable mit Prof. Fink:
 - ▶ Chemie Didaktik im vierten / sechsten Semester, 5 ECTS für viel zu viel Arbeit wird geregelt
 - ▶ Lehrämter Studium wird organisatorisch verbessert und in Organischer Chemie neuer Verantwortlicher
 - ▶ Mowi PO Änderung wurde abgeklärt
 - ▶ Kummerkasten auf StudOn einrichten (englisch) und neuer Studonkurs allgemein
 - ▶ Modulstudien Naturale: Verteiler um Nachrichten an die meisten Studierenden zu schicken gefunden
- -Strukturen einer neuen FSI: Wir haben eine Wahl am 1. Juli für 1. 2. und 3. Vorstand (Mitgliederversammlung) (pdf gibts auch für Interessierte)
-

18:14 Irina betritt die Sitzung, sieben Stimmen anwesend. 18:19 Michael betritt die Sitzung, acht Stimmen anwesend.

d. Pharmazie & Lebensmittelchemie

- Es wird Werbung für DKMS auf Instagram.
- Neue mögliche Sponsoren für Sommerfest und Ersti Rallye wurden angeschrieben (Jägermeister, Ficken, Grüner, Schanzenbräu)
- Neuer Vorstand sollte bald beim Amtsgericht durch sein.
- Keine Antwort für einen Mailverteiler für das Department Chemie und Pharmazie
- Prinzip der inaktiven Mitglieder für die eigene FSI überdenken → evtl. ähnlich wie bei den anderen FSIs einführen
- Es gibt Probleme mit der Medizinfakultät bezüglich Vorlesungen

e. Geowissenschaften

- Es soll ein Praktikumsguide erstellt werden, wie die Studierenden an Praktikumsstellen kommen können, da es im Moment sehr umständlich ist herauszufinden.
- Für die nächste Sitzung sind Neuwahlen geplant.
- Punkte wie die Abschaffung der Pflichtanmeldung für Nachholklausuren sollen im Studienausschuss vorgetragen werden.

Richard Schmidt betritt die Sitzung als Gast um 18:27 Uhr.

f. Geographie

Es gibt keinerlei Infos über die FSI Geographie.

2.2. Konvent

- Neuer Ausschuss der Uni, welcher gute neue Forscher*innen an die Uni bringen sollen → eine Art Berufskommission.
 - ▶ Jede FSV soll zwei Leute benennen, welche dort schnell eingesetzt werden können. Kann sein, dass das erst die nächste Amtszeit betrifft.
- Die Uni hat einen neuen Exzellenz-Ausschuss, welcher als Vorentscheidendes Gremium für Exzellenz-Cluster fungiert; Luisa Weyers und Lisa Heger wurden als studentische Vertreterinnen dort hinein gewählt.
- Es wurde überlegt zwei neue PCs für das Stuve-Gebäude anzuschaffen, erstmal wurde nur einer angeschafft, es wird nach nachhaltigen Möglichkeiten für den zweiten gesucht. Eventuell wird das ein Laptop.
- UL-Gespräch hat stattgefunden, Protokoll davon ist noch nicht einsehbar.

2.3. Fakultätsrat

- Prüfungsordnungen Chemie und Geographie wurden durchgewunken.
- Prüfungsordnungen Mathe wurden ebenfalls durchgewunken, allerdings mit Enthaltung der Studierenden.
- Die Änderungen der APO für die NatFak werden nochmal überarbeitet nach Drängen der Studierendenvertretung.

2.4. Sonstige Kurzberichte

a. Mails

21.6. Paulus Guter wünscht Rückmeldung zum Q-Bericht 23.6. Wahlamt will einen Vorstellungstext der FSV Nat

2.5. Weitere

Bus Gate: Night Liner bzw Busse fahren vor der angegeben Zeit des Abfahrplans, wird an den Konvent weitergegeben.

TOP 3: Selbstorganisation

3.1. Online-Sprechstunden

Es gibt bisher nichts neues dazu, weil die Zuständigen keine Zeit dafür gefunden haben. Uns steht jetzt aber auch das FAQ der FSI Biologie zur Verfügung: <https://bio.fsi.fau.de/faqs/>

3.2. Hochschulwahlwerbung

- Mail von Būsra: Von Anja die Bitte keine Mail über die Verteiler zu schicken, sie schicken eine allgemeine Mail.
- Vorstellungstext der FSV Nat für eine allgemeine Mail an alle Studis mit Verlinkung zu den wählbaren Gremien
- Die FSV Nat vernetzt die FSIEen und andere Gremien, sie unterstützt die FSIEen finanziell bei Anschaffungen für Studierenden, Vier Studenten*innen sind als studentische Vertreter im Fakultätsrat und entscheiden u.a. bei Prüfungsordnungsänderungen mit.
- Instagram Takeover: Clarissa und Būsra schauen sich die Richtlinien an, überarbeiten diese und bringen das auf den Weg.
- FSIEen-List und Jusos haben Interesse, RCDS hat sich noch nicht zurückgemeldet

Mail an das Wahlamt:

Die Fachschaftsvertretung der naturwissenschaftlichen Fakultät ist das niedrigste gewählte Gremium der Studierendenvertretung an der naturwissenschaftlichen Fakultät. Unsere wichtigsten Aufgaben sind die Unterstützung der vier Studierendenvertreter*innen im Fakultätsrat und die Vernetzung der Fachschaftsinitiativen an der naturwissenschaftlichen Fakultät. Beispielsweise unterstützen wir die FSIEen mit finanziellen Mitteln für die Fahrt zu Fachschaftstagungen oder für wichtige Anschaffungen, beispielsweise Grills oder Computer. Auch durch eine Verleihliste von wichtigen Gegenständen und durch ein Vernetzungstreffen jedes Semester fördern wir die Vernetzung der Fachschaften. Die Studierendenvertreter im Fakultätsrat entscheiden beispielsweise über die Änderungen eurer Prüfungsordnungen mit. Desweiteren entsenden wir Vertreter*innen in verschiedene Gremien wie Studienzuschusskommissionen, die über die Verteilung der Studienzuschussmitteln an euren Fachbereichen entscheiden. Wir haben aber unter normalen Umständen auch eigene Veranstaltungen, wie beispielsweise unsere Sprechstunden an den einzelnen Fachbereichen oder ein Beer-Pong-Turnier im Sommer. Zuletzt sind wir auch die Ansprechpartner*innen für die universitätsweite Studierendenvertretung für Belange der Fakultät. Dafür entsenden wir zusätzlich zu den 15 direkt gewählten Vertreter*innen 3 weitere in den studentischen Konvent.

3.3. NatFak-Verteile

Es gibt wohl eine Art Nat Fak Verteiler, Lisa informiert sich über die Zugangsdaten.

3.4. Mailverantwortliche*r bis nächste Sitzung

Lisa übernimmt die Mailverantwortlichkeit bis zur nächsten Sitzung.

TOP 4: FSI für Modulstudiengang Naturale

Die FSI Biologie bekommt bezüglich des Modulstudiengangs hin und wieder Fragen, können aber auch nicht überall helfen. Die Einführungsveranstaltung hierzu hilft, wird aber leider nur von einer Fachrichtung gehalten, hier wäre eine breitere Aufstellung wünschenswert. Mehr Infos und Ansprechpartner*innen wären ebenfalls wünschenswert, um den Studienstart zu erleichtern. Dank Herrn Dziomba und Herrn Schatz gibt es jetzt eine Hilfsgruppe. Es fehlt aber weiterhin ein Kontakt und Anlaufstelle

für Studierende. Es kommt die Idee auf beim Ref IT einen Verteiler erstellen zu lassen und ehemaligen Zugang zu gewähren.

Ideen zur Besserung:

- Aus jeder FSI eine Person und diese dann in einem AK oder Gremium mit einbeziehen
- Bei der FSV Sammeln und in die FSIs weitertragen (Beauftragter Naturale)
- FSV in den Infoveranstaltungen vorstellen
- Naturale-Sprechstunden
- Julius soll mit Herrn Schatz Kontakt aufnehmen, wegen der Möglichkeit Anfang Oktober die FSV vorzustellen in einer separaten Mail.
- Verteiler um alle zu erreichen herstellen.
- Frau Frosch ist die Zuständige beim Prüfungsamt, vielleicht kann über sie eine Mail weitergeleitet werden.

Alles weitere muss die kommende FSV klären.

TOP 5: Finanzen

5.1. Mittelzuweisung

Lisa gibt ihren Bildschirm für alle Mitglieder frei und gibt die Mittel für 2020 bekannt Wird an die nächste FSV weitergegeben um damit einen Haushaltsplan zu erstellen

TOP 6: Verschiedenes

6.1. Sitzungsfeedback

Passt alle haben Hunger.

6.2. Aktionen in nächster Zeit

Hochschulwahlwerbung

Instagram Aktionen

16.12. Christopher Schüßlbauer Geburtstag

6.3. Nächste Sitzung

Wird ausgedoodelt, Terminklick wird noch verschickt.

6.4. Nächste Sitzung

Der nächste Sitzungstermin wird wieder ausgedoodelt. Der Terminklick hierzu wird von Lisa verschickt.